



Quinta versión

Hijo ilustre de Caldera por su labor en seguridad ciudadana



Matías Barraza Lamas, desde joven, sintió la inspiración de unirse a Carabineros de Chile, guiado por el deseo de servir a la comunidad y proteger la seguridad de las personas.

La vocación de servicio y responsabilidad de ser un defensor de la paz y el orden siempre son valores fundamentales en vida. Por ello, orientó su compromiso vital con la institución uniformada.

“Mis principales motivaciones para unirme a Carabineros surgieron de mi interés en trabajar directamente por la seguridad ciudadana y en aportar al bienestar de las comunidades. Me da mucha satisfacción el velar por la protección de las personas y ser parte de una institución tan respetada. Esto es clave para seguir adelante en esta carrera”, recalzó.

El capitán Matías Barraza Lamas ha demostrado un alto grado de profesionalismo y liderazgo, destacando en procedimientos policiales en diversas comunas donde cumplió funciones, pero especialmente en la Región de Atacama.

Así, entre sus logros sobresalientes, el 7 de diciembre de 2015 logró la detención de dos sujetos por posesión, tenencia y porte ilegal de armas de fuego. El 21 de abril de 2016, encontrándose fuera de servicio, realizó la detención de cinco antisociales por el delito de robo con intimidación, recuperando además un vehículo con encargo por robo e incautando armamento.

Además, el 28 de julio de 2022, Barraza lideró una intervención táctica e ingresó a un domicilio incautando cuatro armas de fuego y municiones de un reconocido antisocial de la comuna de Caldera. Esto demostró su capacidad operativa y compromiso con la seguridad

Matías Barraza es capitán de Carabineros y destaca por su cercanía con la comunidad.

de la comunidad.

Asimismo, el 27 de junio de 2023 fue reconocido por sus superiores por su destacado desempeño en la administración eficiente del recurso humano a su cargo.

Sin duda, uno de los momentos más importantes en su carrera fue la designación como hijo ilustre de Caldera en septiembre de 2024. “Este reconocimiento es muy especial para mí porque refleja el aprecio y la confianza que la comunidad tiene en mi labor. Esto es algo que valoro profundamente y que reafirma mi compromiso con su bienestar”, puntualizó Barraza.

Su mayor deseo es dejar un legado de seguridad en Atacama. Le gustaría que su trabajo ayude a que las personas estén protegidas y confíen en la labor de Carabineros de Chile.

El capitán Barraza manifestó que realizar su labor policial en Caldera es una experiencia profundamente gratificante. Es que está motivado en contribuir al desarrollo y la seguridad de esta comuna. Por ello, quiere seguir trabajando con su gente y organizaciones.

“A los jóvenes que sueñan con unirse a Carabineros de Chile, les diría que lo hagan con vocación de servicio y un sentido de responsabilidad hacia los demás. Esta carrera exige compromiso, valor y empatía con la comunidad”, cerró.

Un dirigente estudiantil que quiere cambiar a Atacama



Benjamín Santander Cortés recuerda que todo comenzó en la educación básica, ya que en esos años veía a sus padres siempre a disposición del servicio público. A menudo solía acompañar a su padre en sus salidas a terreno.

Allí veía la realidad de muchos agricultores: tenían problemas donde hacía falta un líder que entregara soluciones concretas y herramientas para movilizar oportunidades y alcanzar sus metas.

Gracias a estas experiencias, Benjamín Santander pudo conocer a distintas autoridades y muchas personas que viajaban largas distancias en busca de respuestas a sus demandas.

Su madre trabajó por la igualdad de género y protección a la mujer. Por tanto, su relacionamiento comunitario siempre estuvo presente.

Ingresó al Liceo San Francisco de Vallenar -donde ahora cursa 4° medio- y desde ahí vio otras opciones para su vocación. “La instancia de elegir una directiva de centros de estudiantes despertaba aún más mi interés. Es en el liceo donde observé que coexisten diversas realidades sociales, políticas y religiosas, pero todas tenían algo en común: hacía falta democracia, líderes, una renovación que implique cambios”, comentó.

Agregó que “veía a mis compañeros aquejados sin saber a quién acudir, otros que guardaban silencio por el miedo de que otro lo juzgase por ser quien es realmente”.

Desde pequeño, el joven en momentos de vulnerabilidad anhelaba la presencia de un líder dispuesto a ayudar sin esperar nada a cambio. “Las noticias, tanto locales como nacionales, siempre me generaron una emoción particular: el deseo de ayudar”, destacó.

No considera que los cargos donde ha llegado son sus mayores logros, aunque ciertamente

Benjamín Santander lidera el centro de alumnos del Liceo San Francisco.

permitieron servir mucho más a la comunidad. Siente la necesidad de comenzar desde cero, desde lo básico. “Por ello que guardo un cariño especial a mi primer rol en la secretaría de curso. Ese fue mi cuna dirigencial”, comentó.

Sin embargo, agregó que “uno de los momentos más significativos fue ganar la presidencia del centro de alumnos junto a mis compañeras y compañeros, ya que anhelábamos un liceo mucho mejor”.

Como líder del centro de alumno desde 2023, Benjamín Santander trabaja codo a codo con el nuevo gobierno estudiantil, comprometido en recuperar la institucionalidad, relevancia y fuerza del organismo, “de manera tal que cualquier estudiante esté seguro y respaldado por sus dirigentes”.

La creación del lema “Liderazgo, Unión y Aprendizaje” marcó el comienzo de una nueva etapa para toda la comunidad estudiantil. Sin embargo, quiere dejar como aporte la creación de la Cumbre Regional Estudiantil de Atacama (CREA).

Ya lideró la Cumbre Estudiantil de Vallenar (CEV), pero su meta es extenderla a todos los estudiantes de Atacama. “Quiero ver una Atacama democrática y participativa, donde nos involucremos como agentes de cambio, sin importar nuestra edad”, precisó.



GOLD FIELDS



INNERGEX



AGUAS CAP
Creciendo Futuro Sostenible



UNIVERSIDAD
DE ATACAMA



Quinta versión

El mar como una reserva sustentable en la región



Cuando tenía 16 años, buceó por primera vez y desde ese entonces cada decisión que toma tiene relación con el mar.

Valeria Portus Mimica realizó sus estudios como bióloga marina, pero su pasión pasa por ser instructora de buceo. Ha participado en diferentes investigaciones y buceado en casi todos los continentes.

El conjunto de todas sus acciones y pasiones es la base de inspiración para su emprendimiento "La Mar Ciencia". Su meta y la de su equipo está en disminuir la barrera que existe respecto al conocimiento sobre nuestro mar, avanzar hacia su buen manejo y conservación adecuada.

"Para mí es fundamental que entiendan que el océano es vital para la salud del planeta. Es esencial para que el humano pueda, literalmente, seguir viviendo. Y así, con eso como base, resulta muy importante que más personas conozcan y aprendan del mar. Se merece toda nuestra atención y es por ello que es la base de nuestra motivación como emprendimiento", recalzó.

La joven comentó que "cada logro que podría definir va dependiendo de la etapa que estoy cursando en distintos temas, pero por lo general, siempre me he establecido metas. No siempre es fácil avanzar como uno lo espera. Todo esto me ha ido motivando al seguir creciendo y avanzar".

Agregó que "algunos de mis mayores logros son ser profesional del buceo desde joven, haberme titulado de mi carrera de biología marina como la mejor de mi promoción y siendo madre, publicar libros sobre patrimonio natural y cultural del Archipiélago de Humboldt. Además como investigadora y fotógrafa, haber trabajado para la FAO en el GEF Gobernanza Marino Costera y haberme adjudicado un proyecto Corfo,

Valeria Portus tiene por objetivo hacer que la gente de Atacama proteja siempre el mar.

entre otras muchas actividades".

Para la bióloga marina es bastante difícil definir el momento más importante de su carrera, ya que hay varios que fortalecieron su carrera.

Sin duda, un sueño realmente cumplido y uno de los momentos más emocionantes de su vida, fue haber conocido, entrelazar ideas y apoyar las maniobras de buceo de la reconocida Dra. Sylvia Earle, cuando exploró la reserva marina Isla Chañaral y decretó al Archipiélago Humboldt como un "hope spot" o sitio de esperanza para los océanos a nivel mundial, en marco del IMPAC 4 el 2017.

Portus destacó que "Atacama me atrapó y le entregado mi corazón ya por 10 años. Creo que en Chile en general, al igual que en Atacama, seguimos muy alejados de nuestro océano, lo conocemos poco y así es difícil hablar de protegerlo".

"Mi misión y aporte que me gustaría dejar en Atacama es que más niños y niñas puedan conocer nuestras costas, las especies que habitan, y las costumbres sustentables que debe tener el ser humano entorno al mar", relexionó.

Comentó que "hay que valorar el mar como un tesoro. Me gustaría continuar, rescatando, visualizando y resaltando el patrimonio natural y cultural que tiene la costa atacameña y realizar su importancia a nivel mundial", finalizó.

Un pisco con historia y tradiciones ancestrales



En una visita a Alto del Carmen en 2019, Jahdiel Bejares Escorcia probó el pisco artesanal y quedó maravillado por sus altas propiedades organolépticas.

En ese momento, entendió que los valles de Atacama tienen un potencial muy grande en lo que es elaboración de pisco.

Así, luego de algunos estudios de mercado y aprender de manera autodidacta todo el proceso productivo, materializó su proyecto con una inversión complementada por ahorros personales y un capital semilla de Sercotec en 2021.

Su empresa que dio origen al pisco Paitanas ya cuentan con una pequeña planta que permite producir alrededor de 4 mil botellas anuales.

Jahdiel Bejares precisó que "para mí fue importante entender que el pisco tiene un valor ancestral emblemático y que se elabora protegido por una denominación de origen".

Agregó que "también el pisco de Atacama tiene aspectos relacionados a la geografía, costumbres de producción y valor social".

"Estos antecedentes fueron para mí la principal motivación. Creo que la reivindicación de la producción de pisco artesanal de calidad premium, nos permitirá darle un valor agregado a los productos que son desarrollados en nuestra región", comentó.

El emprendedor agregó que "hay que posicionarlo como un producto hecho a mano por artesanos y de manera sostenible, ya que también entrega un valor infinito al patrimonio cultural, económico y social de nuestro país".

En estos cortos dos años en el mercado, sus piscos ya consiguieron medallas en el concurso Catador World Spirits Award y también en el Tokyo Whisky and Spirits Competition, los certámenes más grandes a nivel de Latinoamérica y

Jahdiel Bejares creó el pisco Paitanas que lleva el nombre de esta tierra a todo el mundo.

del continente asiático.

Recibir estas distinciones es sin dudas un reconocimiento a un producto bien logrado y de nivel mundial que tiene la potencialidad de estar en cualquier mercado tanto a nivel nacional como internacional.

A nivel gremial, Bejares fue parte de la formación de la primera organización de productores de pisco de Atacama. Y en marzo 2024 formaron la Corporación de Piscos de Atacama, que es presidida por él.

Esta última organización tiene como objetivos posicionar un producto de altísimo valor cultural y ancestral para nuestro país.

Resaltó que "me gustaría dejar un legado, que las nuevas generaciones aprendan por imitación que existen un grupo de personas que trabajan juntas de manera colaborativa, para alcanzar metas y objetivos que van por sobre los beneficios personales de cada empresa, sino más bien se elevan a la prosperidad de nuestra región con algo tan valioso como el pisco".

"Que nuestro destilado ancestral se pueda posicionar tanto en Chile como en el extranjero como un producto de calidad premium. Y eso lograrlo en conjunto creo que sería el aporte más lindo que podría entregar como persona y como un apasionado por nuestro pisco", puntualizó Jahdiel Bejares.